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Au commencement, lorsque Dieu a créé le ciel et la terre (Gn 1,2), il était déjà question 
de « l'Esprit du Seigneur qui planait sur les eaux », un peu comme un mystérieux personnage 
cherchant une piste d'atterrissage... 

50 jours après la Résurrection, un bruit venu du ciel, un violent coup de vent, des 
langues de feu... et voici la venue de l'Esprit Saint en cette fête de la Pentecôte qui fait une 
entrée dans la vie des apôtres. 

Nous reconnaissons là le mode d’action de l’Esprit Saint : 

    d’abord il agit avec force, mais en même temps avec douceur ; 

    ensuite il surprend : contre toute attente, ces Apôtres que la crainte tenait enfermés 
chez eux, il les envoie proclamer l’Evangile  dans la Joie et affronter les difficultés, les 
persécutions... ; 

    et enfin il dérange : annoncer que Jésus est ressuscité et que Dieu est amour, cela 
n’a pas plu à tout le monde à Jérusalem, où beaucoup auraient voulu mettre un point 
final à l’aventure de Jésus. 

Pour nous, aujourd’hui, la Pentecôte, ce n’est pas seulement un fait survenu il y a 2000 
ans, mais c’est un événement qui se répète parce que l’Église a besoin d’une Pentecôte 
perpétuelle : c’est tous les jours que notre cœur a besoin d’être empli par le Saint Esprit, et 
c’est aujourd’hui que la grâce nous en est donnée d’une façon particulière et personnelle. 

Le Saint Esprit est le coup de vent qui a traversé les murs de la maison des Apôtres, Il 
est aussi le coup de vent qui vient bousculer nos existences et faire voler en éclats nos 
habitudes et nos routines. Parce qu'il est souffle de vie, il désire changer nos cœurs de pierre 
en cœurs de chair. Un cœur de chair, c’est un cœur qui se laisse entièrement transformer, 
transfigurer par l'amour de Dieu. 

Le Saint Esprit est le bruit venu du ciel qui a rempli la maison des Apôtres : il est aussi 
le bruit venu du ciel qui nous réveille de notre sommeil, qui nous fait passer de la peur à 
l'assurance, du repli sur soi à l'audace de partager notre foi. Il nous donne le courage de 
prendre la parole et de témoigner, au cœur de notre monde, de témoigner de Jésus ressuscité. 

Le Saint Esprit est le feu qui s’est posé sur la tête de chacun des Apôtres : il est aussi la 
flamme qui ravive en nous le désir de proclamer la Parole de Dieu, le désir d'annoncer la joie 
de l'Évangile. 

Le Saint Esprit, qui a transformé les Apôtres en un instant, est capable de continuer à 
nous transformer, nous, malgré notre tête dure et notre cœur fermé : il suffit de lui ouvrir la 
porte de notre cœur. « Quand il viendra, lui, l’Esprit de vérité, il vous conduira dans la vérité 
tout entière ». L'Esprit ne remplace pas Jésus mais il lui donne sa juste place dans nos vies. 

En ce jour de Pentecôte, l’Esprit Saint descend sur l’Église et sur chacun de nous pour 
bousculer nos existences, pour nous faire sortir de notre médiocrité et de nos fermetures, 
pour nous faire communiquer au monde entier l’amour miséricordieux du Seigneur. Pour cela, 
en ce jour de Pentecôte, demandons au Seigneur de renouveler notre cœur en nous accordant 
les fruits du Saint Esprit que St Paul annonçait dans la seconde lecture : « Voici le fruit de 
l’Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi … 
Puisque l’Esprit nous fait vivre, marchons sous la conduite de l’Esprit ». 

Que l’Esprit Saint descende en abondance sur l’Église de notre temps, qu’il remplisse 
les cœurs de tous les fidèles et allume en nous le feu de son amour et l’ardeur à vivre et à 
annoncer l’Evangile. Amen. 

 


